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XVI LEGISLATURA 

 

I COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Istituzioni e Autonomia) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 51 DEL 13/04/2023 

 

LAVEVAZ Erik (Presidente) (Presente) 

ROLLANDIN Augusto (Vicepresidente) (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Segretario) (Presente) 

CRETIER Paolo  (Presente) 

JORDAN Corrado  (Presente) 

MARQUIS Pierluigi  (Presente) 

GUICHARDAZ Erika  (Presente) 

LAVY Erik  (Presente) 

PADOVANI Andrea  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella  (Presente) 

ROSAIRE Roberto  (Presente) 

LUCIANAZ Diego  (Presente) 

RESTANO Claudio  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri BACCEGA e MINELLI Chiara. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Giuseppe POLLANO. 

 

La riunione è aperta alle ore 15:00, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Analisi del percorso per la revisione della legge elettorale regionale. 

 

3)  Costituzione dei gruppi di lavoro sulla riforma degli enti locali. 

 

*     *     * 

 

Il Presidente LAVEVAZ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

2316 in data 05/04/2023. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente LAVEVAZ comunica che è pervenuta dall'associazione Co.Di.VdA 

una richiesta di audizione per illustrare alla Commissione alcune proposte di modifica alla 

l.r. 20/2022, in materia di Garante dei diritti delle persone con disabilità. Aggiunge che è 

anche pervenuta una nota a firma delle Consigliere Guichardaz e Minelli per richiedere un 

incontro con l'associazione suddetta per le finalità sopra esposte. Fa quindi distribuire 

copia dei documenti sopra richiamati. 

 Nel ricordare che bisognerà audire il Difensore civico in merito alle quattro 

relazioni sull'attività dell'anno 2022, propone di procedere alle suddette audizioni nel corso 

della prossima riunione. 

 

La Commissione concorda. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ - avendo sentito parlare, nel corso del TG3 della Valle 

d'Aosta della presenza di una locale dell''ndrangheta nella Regione - chiede se l'argomento 

possa essere approfondito in Commissione. 

 

Il Presidente LAVEVAZ fa rilevare che si tratta di una questione di competenza 

dell'Osservatorio reginale sulla criminalità e che, comunque, ne parlerà con il Presidente 

del Consiglio regionale. 

 

La Consigliera MINELLI fa presente che la I Commissione, tra le proprie 

competenze, svolge anche le funzioni di Osservatorio. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ afferma che, se l'Osservatorio ha un senso, deve 

svolgere gli approfondimenti del caso che producono delle risultanze sulle quali si possono 

aprire le opportune discussioni. 

E' dell'avviso che si debbano evitare dei doppioni per non svilire l'operato di questo 

organismo. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ - dopo essersi soffermato sul lavoro che la I 

Commissione aveva svolto in qualità di Osservatorio - comunica che porrà le domande del 

caso in Consiglio per sentire le risposte che fornirà il Governo regionale. 

 

Il Presidente LAVEVAZ - premesso che si rischia di avere una discussione 

"monca" all'interno della Commissione - richiama l'articolo 6 della legge istitutiva 

dell'Osservatorio che ne riporta ruolo e competenza. 

Comunica che anche alla I Commissione è stata assegnato il disegno di legge n. 98 

(Legge omnibus) e ricorda il ruolo di "capofila "che la stessa è ricopre all'interno dell'ter di 
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approvazione del suddetto provvedimento. 

Riferisce, infine, che, nel corso dell'ultimo Consiglio, è stata approvata una 

risoluzione che impegna la I Commissione - dopo una ricognizione del quadro normativo 

vigente - a proporre un'iniziativa legislativa di modifica della disciplina regionale in 

materia di referendum. Chiede, quindi, agli uffici di procedere alla suddetta ricognizione, 

ultimata la quale la Commissione avrà gli strumenti per affrontare l'argomento. Aggiunge 

che è stata anche approvata una mozione che impegna il Governo regionale a relazionare, 

entro l'autunno, alla Commissione sugli approfondimenti effettuati in materia di zona 

franca. 

 

ANALISI DEL PERCORSO PER LA REVISIONE DELLA LEGGE 

ELETTORALE REGIONALE 

 

 Il Presidente LAVEVAZ afferma che non ci sono grosse novità al riguardo perché i 

movimenti stanno ancora lavorando alle rispettive proposte. 

 Ritiene, quindi, opportuno aspettare ancora un po' di tempo perché alcune proposte 

sono in fieri per cui non avrebbe senso iniziare oggi una discussione e sarebbe difficile 

arrivare ad una sintesi condivisa. 

 

Il Consigliere BACCEGA - nel ricordare che ci sono già sul tavolo due proposte di 

legge che sono state presentate un anno fa - auspica che venga rispettato l'impegno di 

produrre un testo entro il mese di giugno. 

 

Il Presidente LAVEVAZ - dopo aver precisato che le proposte non presentate 

ufficialmente devono ancora essere affinate - afferma che è comunque necessario farlo in 

tempo utile al fine di avere sul tavolo tutte le proposte da esaminare. 

 

La Consigliera FOUDRAZ concorda con l'impostazione del Presidente in quanto 

ritiene opportuno analizzare nel complesso tutte le proposte che verranno presentate. 

 

La Consigliera MINELLI - nel concordare con il Consigliere Baccega - riferisce di 

non aver ricevuto risposta alla disponibilità del suo gruppo ad un confronto sul contributo 

del PD. 

Dopo aver chiesto che si acceleri sulla presentazione delle varie iniziative 

legislative, ricorda che nella passata legislatura si era detto di partire dal testo della 

sottocommissione che adesso potrebbe essere preso in esame. 

 

Il Consigliere PADOVANI - dopo aver annunciato che a giorni il suo gruppo 

presenterà un proprio testo - afferma che le regole elettorali devono essere concordate tra 

tutti. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ - nel concordare con quanto detto dal Presidente 
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- afferma che quanto affermato dal Consigliere Baccega deve essere assunto come 

impegno per arrivare, entro la fine di giugno, con un testo di legge. 

Relativamente al testo della sottocommissione, pur concordando sulla possibilità di 

esaminarlo, ritiene, tuttavia, che lo stesso non vada considerato come documento di 

indirizzo. 

 

La Consiglierà MINELLI concorda sul fatto che il testo suddetto venga messo agli 

atti e chiede che la legge venga predisposta con la tempistica sopra richiamata. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ sottolinea che sarebbe opportuno affrontare, tra gli 

aspetti che saranno oggetto di discussione, anche quello relativo al voto dei valdostani 

fuori Valle. 

 

Il Presidente LAVEVAZ sottolinea che la questione sollevata è di natura tecnica e 

andrà affrontata assieme a quella del voto elettronico. 

 

Il Consigliere BACCEGA è dell'avviso che una riflessione andrebbe fatta anche 

sull'election day. 

 

Il Presidente LAVEVAZ riconosce che si tratta di questioni che, se non trattate in 

legge, lo debbano essere almeno a margine. 

 

COSTITUZIONE DEI GRUPPI DI LAVORO SULLA RIFORMA DEGLI ENTI 

LOCALI 

 

Il Presidente LAVEVAZ si sofferma sui contenuti del mandato conferito alla I 

Commissione, e che la stessa doveva portare a compimento entro la fine del 2021, 

svolgendo alcune considerazioni sull'operato dei gruppi di lavoro, costituiti ad hoc e sulla 

loro composizione. 

Propone di prevedere un gruppo di lavoro che mantenga la stessa composizione di 

quello precedetene (cinque membri di parte della Commissione e cinque di parte del 

CPEL), lasciando che sia questo gruppo a decidere se divedersi in due sotto articolazioni. -  

Ritine inoltre opportuno chieder la collaborazione della Dott.ssa Vallet, 

dirigente della struttura enti locali della Presidente della Regione, e richiedere al CPEL 

che, tra i loro componenti all'interno del gruppo di lavoro, figurino un rappresentante delle 

Unités des Communes e uno dell'Agenzia dei segretari degli enti locali. 

 

Il Consigliere RESTANO fa rilevare che, all'interno della rappresentanza di parte 

consiliare, erano rappresentati tutti i gruppi consiliari (ad eccezione di Stella Alpina). 

 

Il Presidente LAVEVAZ fa presente che, se si vuole allargare la composizione 

numerica del gruppo di lavoro, questo "diventa quasi una I Commissione". 
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Il Consigliere MARGUERETTAZ afferma che o si procede alla costituzione di un 

gruppo ristretto (tre di maggioranza e due di minoranza), altrimenti è più opportuno 

lavorare a livello di I Commissione, perché - aggiunge - il gruppo di lavoro non deve 

diventare un doppione della Commissione. 

Propone, quindi, di rinviare il punto per permettere sia alla maggioranza che alla 

minoranza di affrontare la questione al loro interno. 

 

Il Presidente LAVEVAZ - premesso che un gruppo di lavoro ristretto ha una 

facilità di lavoro che la I Commissione non ha - concorda con la proposta espressa dal 

Consigliere Marguerettaz, auspicando che si arrivi ad un accordo per una composizione 

che abbia senso. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede quale sarà il risultato finale cui dovrà giungere il 

gruppo di lavoro. 

 

Il Presidente LAVEVAZ risponde che la I Commissione presenterà una proposta di 

legge che dovrà essere condivisa con il CPEL. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ afferma che potrebbero essere messe a fattor 

comune più opzioni sulle quali sia la I Commissione che il Consiglio regionale saranno 

chiamati a decidere. 

 

La Commissione rinvia l'esame del punto in questione. 

 

Il Presidente LAVEVAZ chiude la seduta alle ore 15.45. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 27 aprile 2023 
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